



## La prophétie biblique et les derniers temps

Par J-P. Besse

De nombreux chrétiens hésitent à lire les livres des prophètes parce qu'ils ignorent à quoi ceux-ci font allusion dans leur époque. En outre, il n'est pas aisé de savoir à quel temps se rapportent les prédictions annonçant certains événements à venir. D'autres lecteurs au contraire, sont très friands de ces révélations parce qu'ils veulent à tout prix y voir des indications sensationnelles pour les quelques années où ils vivent.

Pour connaître dans quel contexte historique tel ou tel prophète s'est exprimé, il est nécessaire de lire leurs écrits en parallèle avec les livres des Rois et des Chroniques et, pour les prophètes tardifs, avec les livres d'Esdras et de Néhémie. Renseignez-vous sous quels rois ou dans quelle période le prophète que vous lisez a exercé son ministère. L'on comprendra alors beaucoup mieux leur message<sup>1</sup>!

Pour la question des temps visés par les prophéties, les lignes ci-dessous devraient vous donner quelques clés. Mais ne cherchons pas fébrilement des indications sur les nations actuelles en y plaquant artificiellement des images et des nombres qui sont à prendre le plus souvent dans un sens spirituel et symbolique, même si des réalités historiques concrètes sont bel et bien en jeu dans les *temps derniers* (= entre la première et la seconde venue du Messie Jésus).

<sup>1</sup> Les Bibles d'étude aident beaucoup dans ce domaine. Vous pouvez acquérir ou télécharger gratuitement « Aide – Conseils, Lire et Etudier la Bible » sur le site < [www.shekina.com](http://www.shekina.com) > (dans la zone des téléchargements). Cet ouvrage contient un plan historique qui présente les livres bibliques dans leur contexte historique.

## ÉDITORIAL

Récemment, les médias ont beaucoup parlé des spéculations autour du fait qu'un ancien calendrier Maya aurait prédit la fin du monde pour le 21 décembre 2012.

Ce n'est ni la première ni la dernière fois que des mages, documents, prédictions diverses annoncent toutes sortes de catastrophes ou des changements grâce à des extraterrestres, etc.

Pourquoi un tel engouement ? De tous les temps, les gens se sont posé des questions concernant l'avenir – parfois avec crainte, parfois avec espoir. Pour pouvoir nous orienter dans la vie, nous avons besoin de savoir d'où nous venons, et où nous allons. Ce sont ces deux questions que l'ange de l'Éternel a posé à Agar, mère d'Ismaël, lorsqu'elle était perdue dans le désert et ne savait plus où se diriger. (Ge 16.8) De nombreuses personnes autour de nous ne savent pas où aller et ont besoin de réponses pour s'orienter dans la vie.

En tant que chrétiens, nous avons le privilège d'avoir des

(Suite en page 2 →)

repères fiables – éprouvés par une longue histoire, qui donnent sens et orientation à nos vies. «*Nous considérons comme d'autant plus certaine la parole des prophètes. Vous faites bien de lui prêter attention comme à une lampe qui brille dans un lieu obscur jusqu'à ce que le jour commence à poindre et que l'étoile du matin se lève dans votre cœur.*» (2 Pi 1.19) D'après Ap 22.16, nous comprenons que l'étoile du matin est une référence à Jésus. Notre vie n'est pas censée être centrée sur nous-mêmes, mais sur Jésus; Lui qui est aussi Celui «*qui est, qui était et qui vient*» (Ap 1.8). Si nous sommes attachés à Lui, nous savons d'où nous venons et où nous allons. Ce numéro du lien explore les repères prophétiques qui nous sont donnés, et si nous les étudions de manière juste, elles ne vont pas nous entraîner dans des spéculations futiles, mais nous mener à une connaissance plus profonde de notre Roi, dont nous attendons le retour.

Manuel Rapold

## Une clé pour comprendre les prophéties du premier Testament (AT)

Celles-ci se situent dans certains cas sur **2 ou 3 plans historiques** à la fois que nous pouvons aujourd'hui distinguer :

### 1) Premier plan : l'époque où le prophète parle

Les prophéties annonçant des événements se rapportant souvent d'abord à un futur proche par rapport au prophète qui parle et concernant Israël et les nations voisines : elles peuvent annoncer soit un événement heureux pour peu que le peuple et ses chefs placent en Dieu leur confiance<sup>2</sup>; soit des conséquences fâcheuses si la voie suivie est de retomber dans l'idolâtrie et l'injustice sociale. Le but, dans ce cas, n'est pas que la prophétie menaçante arrive, mais au contraire que le malheur annoncé ne se produise pas si le peuple se repent de son endurcissement et retourne à son Seigneur<sup>3</sup>! Mais hélas, ce ne fut pas toujours le cas. Dans ce sens, il est arrivé que l'une ou l'autre prophétie ait été l'équivalent d'un décret divin inéluctable parce que le mal avait atteint un point de non-retour : par ex. l'invasion annoncée des Assyriens sur l'Israël du nord (Ephraïm) en l'an 722 av. J.-C. s'est produite après bien des avertissements et des délivrances partielles : ce royaume a été anéanti et ses habitants déportés dans certaines nations voisines. On peut dire la même chose des dernières prophéties de Jérémie au royaume de Juda quant à l'invasion babylonienne et l'exil du peuple au début du 6<sup>e</sup> siècle av. Jésus-Christ.

### 2) Deuxième plan : un accomplissement plus général, plus lointain et plus profond.

Certaines de ces prophéties annoncent en même temps une ère nouvelle, une alliance nouvelle avec des bases nouvelles, une libération plus radicale que celle de l'Exode.

Elle annonce aussi la venue d'un Roi différent des autres, appelé souvent *Messie* (« fils de David ») c'est-à-dire Celui qui reçoit l'onction directement de Dieu et qui sera en même temps un *Grand Prêtre* parfait et durable (Ps 110). Il établira un nouveau régime plus efficace que celui de la Loi pour changer l'homme puisqu'il inscrira la volonté de Dieu à l'intérieur de ceux qui ont fait alliance avec l'Éternel. Ce plan-là nous concerne tous aujourd'hui, de toute nation, puisque rétrospectivement, nous y reconnaissons la venue de Jésus-Christ et du régime de la Grâce et du don de l'Esprit!

Pour ces deux premiers plans, nous pouvons vérifier aujourd'hui l'exactitude de ces prophéties par l'accomplissement

<sup>2</sup> Par exemple 1 R 3.10-14 (Salomon); 20.13-29 (Achab); 2 Ch 20 (Jachaziel et Josaphat); 19.19-35 (Ezéchiás) 2 Ch 15.1-2, 7-15 (Azaria-Oded et le roi Asa).

<sup>3</sup> Voyez le livre de Jonas ch.3; 1 R. 13.1-5; 17.1; 2 R. 17.13-15; 2 Ch 22.19-28 (Hulda et Josias).

de ce qu'elles annonçaient, parfois jusque dans les détails: par ex. la bénédiction des nations au travers de la descendance d'Abraham (Gn 12.1-3: plus de 2 milliards de personnes concernées actuellement), la conquête de Canaan annoncée (Gn 12.7, etc.), les chutes définitives de Tyr et de Babylone (prophétisées par Esaïe et Jérémie, entre autres), l'exil de Juda et son retour partiel 70 ans plus tard (Jérémie, Ézéchiel), la venue d'un prophète pré-curseur du Messie (Es 40, Ml 4, on y reconnaît Jean Baptiste). Tous ces faits ont été annoncés et se sont réellement produits.

Et surtout, nous voyons bien l'accomplissement de beaucoup de prophéties concernant Jésus comme Sauveur souffrant pour les pécheurs et aussi comme Roi vainqueur de la mort et du péché<sup>4</sup>, l'annonce d'une ère de la grâce et du régime de l'Esprit prenant place à l'intérieur de l'homme régénéré<sup>5</sup>.

### 3) Le 3<sup>e</sup> plan: notre futur, la fin de l'âge présent et le triomphe de l'ère à venir

Ces prophéties annoncent Le Jour de l'Éternel (par ex. Sophonie): Il s'agit du triomphe de la Justice divine et du jugement de ceux qui l'auront refusée. La venue en puissance du Roi messianique y est annoncée ainsi que la gloire accordée aux siens à la fin de l'âge présent qui est le nôtre (Daniel). Au final: «*des nouveaux cieux et une nouvelle terre, une Jérusalem céleste*»<sup>6</sup>: on trouve souvent ces prophéties-là dans les derniers chapitres de la plupart des livres prophétiques<sup>7</sup>.

La plupart des prophéties de ce 3<sup>e</sup> plan ne sont pas encore accomplies et sont donc l'objet de notre foi dans l'espérance. Elles nécessitent beaucoup de prudence dans leur interprétation! Certains ont voulu, à tort, schématiser d'avance les temps. Rappelons-nous que les religieux d'Israël n'ont pas reconnu Jésus, en partie parce qu'ils avaient codifié de manière

trop rigide les signes permettant de reconnaître la venue du Messie. Donc prudence!

**Nous sommes parfois dérouterés** parce que **les plans 2 et 3 ci-dessus semblent désigner une même époque**. C'est ainsi que la majorité des Juifs l'ont compris: quand Jésus est venu dans l'humilité et l'abaissement, comme un *Serviteur* sans pouvoir politique, mais comme l'agneau du sacrifice, ils n'y ont pas reconnu le libérateur oint (le *Messie* ou *Christ*, en grec). Les promesses prophétiques semblaient annoncer le rétablissement triomphal et glorieux du royaume de David (interprété dans un sens nationaliste); or, elles ne se sont pas manifestées ainsi pendant le ministère terrestre de Jésus. De ce fait, les contemporains juifs de Jésus l'ont rejeté, en particulier dans l'aspect incontournable qui devait se produire en premier: l'abaissement volontaire de l'*Agneau de Dieu immolé*. Notons que la parfaite sainteté de Jésus et les miracles prodigieux, les délivrances et les guérisons qu'il accordait comme une anticipation du Royaume n'ont pas suffi pour la majorité, surtout dirigeante, du peuple.

Avec le recul que nous donne la première venue de Jésus-Christ, nous voyons que ces prophéties doivent être comprises comme se réalisant en deux temps distincts:

- l'un se rapporte à **une première révélation d'un Messie, souffrant et serviteur**, tout à la fois souverain sacrificateur et Agneau mourant pour les péchés,
- l'autre désigne **l'Avènement final et définitif** du même Sauveur messianique, mais cette fois **dans la puissance et la gloire du Lion de Juda, du Règne de Dieu**.

Une comparaison: si nous avons l'occasion d'observer des chaînes de hautes montagnes au loin, nous pouvons avoir l'impression que deux montages sont voisines, apparemment sur le même plan, à la même distance, alors qu'en réalité elles peuvent être séparées par de larges et longues vallées. Il en est de même des prophéties par rapport aux époques. Les prophètes eux-mêmes ne percevaient probablement pas que de longues durées les séparaient.

<sup>4</sup> Cf. en particulier les «chants du Serviteur» d'Esaïe (ch. 42, 49, 50, 53), les Psaumes 16, 22, 110, 146; Za 9; 12.10, etc.

<sup>5</sup> Jr 31-32, Ez 36-37, Jl 3, Mi 4, etc.

<sup>6</sup> Es 65.17-18; 2 P 3.13.

<sup>7</sup> En particulier chez Esaïe, surtout les ch. 35, 51-52; 54, 60-66, Jérémie 33, 51; Ezéchiel 36-37, 38-39, 47; les livres de Daniel, Joël et Zacharie dans leur partie apocalyptique finale.

## Les prophéties du Nouveau Testament

Elles ne peuvent évidemment plus faire référence aux deux premiers plans mentionnés plus haut. Elles ont trait au **troisième plan** :

- soit pour parler des signes précurseurs de la fin, caractérisant les derniers temps : troubles, catastrophes et guerres, faux enseignants, faux prophètes, persécutions, apostasies (= rejet plus ou moins volontaire de la vérité révélée)<sup>8</sup>...
- soit pour annoncer l'avènement final du Seigneur, la résurrection des morts, l'enlèvement de l'Église, le Jugement dernier, la Jérusalem céleste descendant comme une Épouse préparée pour les Noces.

On trouve **les signes précédant la fin** dans les discours de Jésus sur les réalités dernières (discours dits « eschatologiques »), surtout : Mt 24, Mc 13, Lc 17 et 21.

Chez les apôtres, voyez : Mt 11 ; 1 Co 15. 20-28 ; 2 Th 2 ; 1 Tm 3.1-5 ; 1 Jn 2.18-19 ; Ap. ch. 6 à 10.

Les annonces de **la chute de l'ancien monde et de l'avènement du Royaume dans sa gloire** sont souvent présentes dans le langage imagé des apocalypses : l'Apocalypse de Jean tout spécialement, surtout les **ch. 11 à 22**. Il en est de même à la fin des discours eschatologiques de Jésus dans les 3 premiers évangiles, de même qu'en Ac 1.9-11 ; Rm 8.20-22 et ch.11 ; 1 Co 15.51-55 ; 1 Th. 4.13 à 5.3 ; He 12. 25-27 ; 2 Pi 3.

## Trois réalités prophétiques non répétitives, donc uniques, marquent le calendrier spirituel de la révélation biblique des derniers temps :

**A) L'évangélisation de tous les peuples** (littéralement « ethnies », concept plus précis et plus petit que les États — nations actuelles) : **Mt 24.14 ; Mc 13.10**. « *Cette bonne Nouvelle*

*sera prêchée dans le monde entier pour servir de témoignage à toutes les nations. Alors viendra la fin* ». C'est un grand défi, mais très réjouissant, propre à stimuler notre témoignage et la Mission !

Ces deux références sont très claires. Je les comprends comme l'occasion donnée par Dieu à chaque ethnie d'avoir pu prendre connaissance de la Bonne Nouvelle avant le retour du Seigneur :

- par l'arrivée de missionnaires qui évangélistent et font des disciples,
- par la distribution des écrits bibliques si possible dans la langue de chaque ethnie
- par le rayonnement de l'Évangile de certaines émissions radio – TV – réseaux Internet,
- par l'implantation de communautés chrétiennes vivantes (même de simples cellules) accessibles sans trop de difficulté.

On n'est plus très loin de ce but. Il reste encore quelques centaines d'ethnies non atteintes (en général petites), mais n'oublions pas que dans les nations déjà touchées, il y a encore d'immenses foules non atteintes ou qui ont oublié la connaissance de la Parole de Dieu, de Jésus comme Sauveur et Seigneur et de Dieu comme Père !

Au travail donc, avec et par le Saint-Esprit !

## **B) L'émergence de l'Antichrist mondial final : 2 Th 2.3-12 ; Ap 13.**

Voilà qui est plus sombre. Il s'agit de l'incarnation du « **mystère de l'iniquité** » révélé aux apôtres Paul et Jean ; cette puissance du mal trouvera sa réalisation finale dans ce que Paul nomme « *le fils de la perdition, l'adversaire qui s'élève contre* » (v. 3-4) et « *l'homme du péché, l'Impie* » (v. 8-9).

Cette révélation rejoint ce que Jésus, à la suite du prophète Daniel<sup>9</sup>, nommait « *l'abomination de la désolation* », le « **Dévastateur** »<sup>10</sup>. Ce temps est marqué par de faux prophètes, de faux miracles, de faux docteurs, même de faux messies et une persécution probablement mondiale (ce qui ne signifie pas qu'elle sévira partout en même temps !)

Jean dans sa première lettre nomme cet esprit menteur en voie d'incarnation :

<sup>8</sup> Plusieurs de ces annonces peuvent déjà être vérifiées aujourd'hui, en particulier la destruction du Temple de Jérusalem (en l'an 70) annoncée par Jésus 40 ans plus tôt.

<sup>9</sup> Dn 7.25-26 ; 9. 27 ; 11. 31.

<sup>10</sup> Mt 24.15 ss. et parallèles.

**l'Antichrist**<sup>11</sup>. Il précise: *il y a maintenant plusieurs antichrists sortis de chez nous, mais ils n'étaient pas des nôtres...*». Il donne des critères pour différencier l'esprit qui les anime de l'Esprit du Christ (voir les suggestions pratiques, plus bas).

**Apocalypse**: le chapitre 12 présente la victoire cosmique du Christ (*l'enfant mâle né de la femme*<sup>12</sup> et son allié l'archange Micaël) qui précipite le dragon, figure de Satan, du Ciel sur la Terre avec ses «anges» (v. 12).

Surtout, le **chapitre 13** évoque, sous le nom de la Bête, le double aspect de cette puissance ennemie du Christ et de son Église (représentée par la *Femme protégée au désert*), puissance ennemie qui cherche à trouver sur la Terre son représentant (contrefaçon diabolique du Messie, du Fils):

1) **«La Bête qui monte de la mer»**: la mer des nations, en perpétuelle agitation comme les vagues, avec son pouvoir politique oppresseur visant le totalitarisme appuyé sur la force armée et financière et le contrôle policier.

2) **«La Bête qui monte de la terre»**, appelée aussi *«le faux Prophète»* elle est l'agent de propagande séductrice et religieuse de la première bête, avec une apparence rassurante (corne de l'agneau), mais au langage diabolique (celui du dragon). Elle est douée de la capacité de faire des prodiges surnaturels pour égarer les foules.

Cette Bête à double face exerce sa séduction mauvaise pendant 3 ans et demi symboliques (*«un temps, des temps et la moitié d'un temps»*) ou *«42 mois»* ou encore *«1260 jours»* (la moitié d'une semaine d'années).

Le «terrain spirituel» qui lui permet de régner est **«la grande Babylone»** (Ap. 17-18) appelée aussi la *«grande Prostituée qui séduit les nations»*. Rutilante dans son luxe, elle siège au bord des eaux des peuples, mais en réalité c'est un *désert* spirituel (ni grâce, ni vérité, ni vie), elle est assise sur le *Dragon!* *«Prostituée»* parce que, ayant eu l'occasion de se «fiancer» à Jésus-Christ, elle a choisi de forniquer avec la Bête à laquelle elle finit par ressembler. **Sa fin est déjà programmée** puisque Satan et ses «anges» ont déjà été vaincus et dépouillés de leur *autorité* à la croix (Col 2.15,

Ph 2.6-11; Ap. 12.9-10). Mais son pouvoir prendra fin quand le Seigneur l'anéantira *par le Souffle de sa bouche et par l'éclat de son avènement*<sup>13</sup>.

### C) La conversion du peuple juif à Jésus-Christ: Rm 9-11.

C'est là encore un *«mystère»*<sup>14</sup> révélé à l'apôtre Paul (dont certaines prophéties de l'AT sont un écho).

Cette prophétie de Rm 11 révèle ceci: si le peuple juif a été mis à l'écart pour un temps par son endurcissement contre Jésus, Dieu s'est servi de cette *«déchéance»* pour permettre aux nations païennes d'entrer dans l'Alliance nouvelle en Jésus-Christ. (c'est le *«temps des nations»*). Et inversement, *quand la plénitude des élus issus des nations sera entrée*, alors le Seigneur va réintégrer le peuple juif qui avait reçu le premier les promesses et les alliances<sup>15</sup> (le frère aîné, *l'olivier cultivé*). *«Ainsi tout Israël sera sauvé»* (v. 26 et 12). GLORIEUX!

*«Or si leur chute (des Israélites) a été la richesse du monde et leur défaite la richesse des païens, combien plus en sera-t-il ainsi de leur complet relèvement (v.12) Car si leur mise à l'écart a été la réconciliation du monde, que sera leur réintégration sinon le passage de la mort à la vie?»* (v.15)<sup>16</sup>.

Cet éclairage de haute révélation prophétique laisse entendre qu'il y a un lien étroit entre l'achèvement de l'évangélisation des nations en cours actuellement et l'illumination d'Israël concernant son Messie et le sens de son élection pour le monde. Cette coïncidence entre ces deux faits engendrera comme un **«passage de la mort à la vie»**: la résurrection des morts? La manifestation du Royaume de Dieu? En tout cas une étape ou un accomplissement qui fera notre joie à tous!

**Mais il nous faut prier** pour que cela se produise, car il est possible de *hâter*<sup>17</sup> cette restauration universelle et la *révélation des fils de Dieu*<sup>18</sup>.

**MARANATHA! Le Seigneur vient! VIENS SEIGNEUR JESUS!** (Avant-dernier verset de la Bible).

<sup>13</sup> 2 Th 2.8; Ap ch. 19-21.

<sup>14</sup> Rm 11.25.

<sup>15</sup> Rm 11.25-26 (cf. 9.4).

<sup>16</sup> Cf. aussi v. 30-31.

<sup>17</sup> 2 P 3.12.

<sup>18</sup> Rm 8.19.

<sup>11</sup> 1 Jn 2.18-23; 4.3.

<sup>12</sup> Israël («concentré» en Marie mère de Jésus).

## Trois niveaux d'accomplissement des prophéties bibliques : quelques exemples

Note : Certains des textes ci-contre ne sont pas spécifiquement des textes prophétiques. Néanmoins, toute la Bible est un livre prophétique dans un sens plus large parce qu'elle est orientée vers l'accomplissement des plans de Dieu. Plusieurs événements dans la Bible ne rapportent pas simplement des faits du passé, mais préfigurent et pointent vers un accomplissement ultime des plans de Dieu. Ainsi, Jésus parle d'un accomplissement prophétique de la loi : « je vous le dis en vérité, tant que le ciel et la terre ne passeront point, il ne disparaîtra pas un seul iota ou un seul trait de lettre, jusqu'à ce que tout soit arrivé. » (Mt 5.18) Il est donc souvent utile de se poser la question : « De quelle manière tel ou tel événement biblique préfigure-t-il l'accomplissement des plans de Dieu ? »

Or, l'accomplissement de tous les plans de Dieu est en Christ (voyez 2 Co 1.20!). Contrairement aux croyants de l'Ancien Testament, nous savons que Christ vient deux fois, une première fois en tant que fils de l'homme et serviteur souffrant, et une seconde fois comme Roi glorieux et définitif. L'accomplissement des plans de Dieu se fait donc en trois temps : premièrement, dans l'histoire du peuple d'Israël d'avant Jésus-Christ, deuxièmement en lien avec la première venue du Christ, et troisièmement en lien avec sa dernière venue (son avènement). Le tableau ci-contre en donne quelques exemples. 

## Quelques suggestions pratiques de suite

### 1) Qu'est-ce qui me permet d'interpréter les prophéties bibliques de manière fiable ? Se demander à propos de chacune :

- Ce qu'elle disait pour les gens de l'époque (si possible) ?
- A-t-elle un rapport avec Jésus qui est venu et qui est vivant pour toujours ? Annonce-t-elle sa venue ? Trouve-t-elle son sens en Lui ?
- A-t-elle une portée dans le projet divin final pour l'Histoire du monde ?

### 2) Comment me préparer à résister aux séductions des derniers temps ?

- Prendre le temps chaque jour de connaître et d'approfondir des portions de la Bible pour avoir le plus tôt possible une vision générale de celle-ci. Puis recommencer. Voilà la source de notre discernement !
- Appliquer les critères indiqués en 1 Jn 2.20-23 ; 4.1-6 et Mt 7.15-20 pour discerner la valeur ou non des prophéties, des doctrines et des interprétations actuelles
- Nous attacher au Père et à son Fils Jésus-Christ plus qu'à n'importe quoi d'autre ! Au lieu de laisser la Bête nous imposer sa marque (Ap 13.16-17), veillons à avoir reçu le sceau du Seigneur en nous (Ap 7. 3-4 ; 2 Co 1. 21-22 le Saint-Esprit)
- Ne pas croire que la *majorité* a toujours ou forcément raison !
- Ne pas être obsédé par l'idée de profiter de tout ce que le monde offre, mais suivre le *tri* qu'opère dans notre conscience l'Esprit du Christ dans notre façon de consulter les médias, d'user des réseaux sociaux et en général de *consommer*.

*Suite en page 8*

<b>Sujet ou événement</b>	<b>1<sup>er</sup> accomplissement</b> <i>(dans l'Ancien Testament)</i>	<b>2<sup>e</sup> accomplissement</b> <i>(en lien avec la première venue de Christ)</i>	<b>3<sup>e</sup> accomplissement</b> <i>(en lien avec la seconde venue de Christ)</i>
La création	La création du monde (Gn 1)	La nouvelle création en Christ (2 Co 5.17, Ga 2.20)	La nouvelle création achevée (Ap 21)
La destruction	Le déluge (Gn 7)	La mort de Christ (selon 1 P 3.20-21, nous vivons notre propre déluge dans le baptême, or le baptême nous approprie la mort de Christ, Rm 6.3)	La destruction du monde (2 P 3.6-7; 2 P 2.5 et 9) pour faire place au nouveau
La maison de Dieu	Le tabernacle (Ex 25) et le Temple à Jérusalem (1R 6 et 8)	Le Corps du Christ ressuscité (Jn 2.18-22; Mt 26. 61)	Le Corps du Christ dans ses disciples: l'Eglise (2 P 2.4-5; Ep 2.20-22; 1 Co 12.12-13)
Les plaies	Les plaies d'Egypte (Ex 7-13)	La mort du Christ (=la mort du premier-né; aussi les ténèbres dans Mt 27.45)	Les jugements de la fin des temps (Ap 11.8; ch 16)
La sortie	La sortie d'Egypte (Exode; Os 11.1)	Jésus et ses parents reviennent d'Egypte (Os 11.1 cité dans Mt 2.15)	Appel à sortir de la mentalité et du système corrompu du monde (Ap 18.4)
La déportation	La déportation de Juda (Jr 31.15; 21.4-7)	Le meurtre des enfants par Hérode (Jér 31.15 cité dans Mt 2.17)	Le dragon cherche à dévorer l'enfant de la femme (Ap 12.1-6)
Prophétie de la croix (et de la résurrection)	Es 52.13 à 53.12; Ps 22 Destruction du Temple et Exil à Babylone Livre Lamentations	La croix rédemptrice Mt 8.16-17; Ac 8.32-34; He 2. 9-10 et 14-18	L'Agneau de Dieu célébré dans le Ciel et l'ouverture du livre scellé: Ap 5
Prophétie de la résurrection	Prophétie sur les ossements desséchés Ez 37.1-14: la renaissance de Juda partiellement revenu après l'exil à Babylone	La résurrection de Jésus représentant du Peuple élu de Dieu: Mt 27. 52-53; Mc 16. 9-14. Prémisses de la résurrection des morts.	Ez 37.1-14: la résurrection finale: Jean 5. 28-29; 1 Co 15. 22-23; 51-55 1 Th 4. 14-16
Prophétie du rétablissement d'Israël et d'un cœur-esprit nouveau pour les croyants de la nouvelle alliance	Jr 32 et 33. 6-9 Ez 36. 23-30 Jl 3.1-5 <sup>1</sup> Retour de l'exil et rétablissement partiel d'Israël comme nation aux 6 <sup>e</sup> -5 <sup>e</sup> s: Zorobabel et Josué (Za 2); Esdras et Néhémie.	Etablissement de la nouvelle Alliance en J-C Jr 32.40; 1 Co 11. 25; He 7.18, 22; 9.15. Constitution d'un nouveau Peuple, spirituel, Corps de Christ. A la Pentecôte: les prémisses de la grande effusion d'Esprit pour des cœurs nouveaux: Ez 36.26-27 Jn 20.22; Ac 2; Rm 8.1-4	Attente du rétablissement spirituel d'Israël, réintégré dans l'Alliance nouvelle (avec l'Eglise issue des nations): Ez 37. 9-11; Rom 11; La Jérusalem céleste: Ap 21.2
L'enlèvement	L'enlèvement d'Hénoc (Ge 5.24; He 11.5) et d'Elie (2 R 2.1-12)	L'ascension de Jésus-Christ: Lc 24.50-52 et Ac 1.8-11	L'enlèvement de l'Eglise: 1 Th 4.16-17
Le repos: Gn 2.1-3	Le pays promis: Ge 17. 8 Le jour du Sabbat: Ex 31.12-17	Le repos en Christ: Hé 4.1-11 (le v. 8 fait le lien avec le pays promis). Col 2.16-17 et allusion au sabbat (régime du Christ: grâce, liberté)	La vie éternelle: Tt 1.1-2; Ap 14.13; (référence au Sabbat dans Es 66.22-23 accompli de manière spirituelle.

<sup>1</sup> Anciennes versions: Joël 2.28-32.

### 3) Comment » hâter » l'avènement du Seigneur et du Royaume de Dieu ?

- Mettre en pratique la volonté de Dieu dans l'amour telle qu'Il nous la révèle (pas par fanatisme)
- Promouvoir l'annonce de l'Évangile (avec les signes qui l'incarnent) à tous et à toutes les nations
- Prier pour que le Peuple Juif en vienne à reconnaître Jésus comme le Messie que Dieu lui a promis et ne pas nous désolidariser de ce peuple malgré ce qui peut parfois nous déplaire
- Nous offrir nous-mêmes au Christ comme un sacrifice vivant (le vrai culte, Rm 12.1-2) et ainsi résister victorieusement à l'Antichrist
- Prier: «*Que ton Règne vienne*» en le voulant vraiment! (Lc 11.2 et 18.1-8).

<http://www.shekina.com>

**Le Lien des Cellules de prière est aussi accessible sur Internet, par le site chrétien « Shékina ». Découvrez le journal, une banque avec les articles déjà parus, des témoignages et des informations diverses sur le ministère du Lien de Prière**

Adresse pour tous pays sauf RDC :

#### **LE LIEN DE PRIÈRE**

Case Postale 27  
2316 Les Ponts-de-Martel  
(Suisse)  
lelien@bluewin.ch



Adresse pour la Rép. dém. du Congo

#### **LE LIEN DE PRIÈRE RDC**

B. P. : 7079 Kinshasa 1  
Rép. dém. du Congo  
Tél. : (00243) 98962658  
E-mail : lienrdc@gmail.com

#### **Rédaction : en équipe**

#### **Paraît 4 fois par année**

Dons inclus, abonnement minimum  
CHF 6. / € 5.-

#### **Comptes postaux et bancaires :**

##### **Suisse :**

Compte postal 12-3733-3  
IBAN CH12 0900 0000 1200 3733 3  
BIC POFICHBEXXX  
Le Lien de Prière  
2016 Cortaillod (Suisse)

##### **France :**

**Chèques postaux :** les envoyer au centre  
CCP, **Compte 3296 00 U Grenoble.**

**Chèques bancaires :** à libeller au nom de  
M. ou Mme Yves Félix, et envoyés  
à leur adresse: Florence Félix,  
1273 chemin d'Huffin, 74160 Neydens,  
(France)

##### **Belgique :**

M. Éamann Ó Ruairc  
Av. Ernestine 12 A, 1050 Bruxelles  
Compte bancaire  
IBAN BE55 6351 3448 0144  
BIC BNAGBEBB

*Des exemplaires supplémentaires  
de ce numéro — et de 4 numéros  
précédents — vous sont offerts  
gratuitement sur demande  
(voir adresse Suisse ci-dessus).*

#### **DANS CE NUMÉRO :**

##### **Articles**

La prophétie biblique et les derniers temps	1
Trois niveaux d'accomplissement des prophéties bibliques	6
Quelques suggestions pratiques	6